



LA SOLIDARIDAD SINDICAL INTERNACIONAL ES ESENCIAL PARA LA DEFENSA DE LOS DERECHOS LABORALES Y SOCIALES DE LAS PERSONAS TRABAJADORAS

COSTA RICA ENTRA EN LA LISTA LARGA DE LOS 40 PAÍSES DEL MUNDO CON VIOLACIONES A LAS NORMAS INTERNACIONALES DEL TRABAJO

La Confederación de Trabajadores Rerum Novarum CTRN participa activamente en la agenda del sindicalismo internacional representado por la Confederación Sindical de Trabajadores y Trabajadoras de las Américas CSA y la Confederación Sindical Internacional CSI, a las cuales estamos afiliados, entregando aportes para la unidad de acción en ese marco, no sólo valiosos para los intereses de las trabajadoras y trabajadores sino también para la clase trabajadora de América Latina y el mundo.

La CTRN ha desarrollado un trabajo mancomunado con la CSA tanto para poner en ejercicio constante la PLADA, como para recibir apoyo de la CSA en los diversos espacios e instituciones internacionales en que tiene una notable incidencia y protagonismo, y donde también hay que hacer llegar las demandas sindicales de trabajo decente, protección social y respeto a los derechos fundamentales que tanto la CTRN como los sindicatos en todos los países estamos reclamando activamente.

Constantemente compartimos en primera línea con el Secretariado de la CSA los graves problemas nacionales que tenemos, explicando puntualmente las razones de la desigualdad, la inequidad y la discriminación sindical que sufrimos ante un gobierno y una Asamblea Legislativa mayoritariamente neoliberal (con honrosas excepciones), sordos a las peticiones sindicales, ajenos al tripartismo, desinteresados del diálogo social auténtico, y proclives a desfinanciar y reducir a su mínima expresión las políticas sociales y sus instituciones.

Con el apoyo de la CSA y la CSI, la CTRN ha presentado reclamaciones, quejas y memorias ante la OIT en las que se muestra el incumplimiento por parte del Estado Costarricense de las normas internacionales del Trabajo contenidas en los Convenios, Recomendaciones y Declaraciones de la OIT.

En la reciente reunión continental de la CSA, preparatoria de la Conferencia de la OIT, realizada en Montevideo los días 19 y 20 de abril del presente año, el trabajo de la Secretaría General de la CTRN, con casi año y medio de intervenciones y gestiones enfocadas a los órganos de control de OIT, y con la elaboración de las memorias anuales por parte de la CTRN, logró que se considerara a Costa Rica para ser incluida en la lista larga de los 40 países del mundo con violaciones a las normas internacionales del trabajo, en la Comisión de Normas de la Conferencia de la OIT (en junio próximo). Logramos el aval del Secretariado de la CSA y el apoyo valioso y solidario de importantes confederaciones y sindicatos sectoriales de países hermanos de América Latina.





Ahora seguiremos impulsando quedar en la lista corta definitiva de la Comisión de Normas, con referencia al Convenio 122 de la OIT sobre políticas de empleo. Porque sin duda aumenta la grave tendencia a la precarización del empleo, las relaciones laborales, la protección social y el salario, tanto en el sector público (con la malsana ley marco) como en el privado. De esta forma, Costa Rica estaría “en el banquillo de los acusados” en la próxima Conferencia de la OIT, como parte del trabajo sindical e internacional de la CTRN, con el apoyo de la CSA y la CSI.

También es importante señalar que a solicitud de la CTRN y tras haber participado en varios procesos con la CSA, se logró tener en febrero una visita oficial de dicha Confederación Internacional al país, en la que el Secretario General, Rafael Freire, y su equipo pudieron adquirir una visión minuciosa de la situación nacional e intercambiar con la CTRN y con otras centrales afiliadas las necesidades más sentidas por la clase trabajadora.

A raíz de esa visita la CTRN solicitó a la CSA una misión especial para el próximo mes de agosto, que incluye en agenda la realización en San José de una Conferencia Continental sobre la libertad sindical y la negociación colectiva.

